

# Travail avec des châssis



Les châssis sont utilisés par les maraîchers roannais après 1944 avec l'arrivée de la famille Grosbois, originaire de la région de Chalon - sur- Saône où de nombreux maraîchers s'en servent depuis le début du XX<sup>ème</sup> siècle.

Les châssis permettent d'avancer les cultures de printemps ( salades, radis ), de garder au chaud les plants à repiquer ( cucurbitacées, choux ou tomates ) et de protéger certains plants des ravageurs. Ils sont lourds à manipuler ; le cadre est en fer. Des câles servent à ouvrir les châssis lorsqu'il fait chaud.



Les paillassons roulés servent à protéger du froid : on les déroule le soir puis on les enlève le matin. Ce qui demande beaucoup de manutention.



La famille Côtes dans le jardin recouvert de châssis

Au printemps, il faut éclaircir ou désherber les semis. Ce travail se fait allongé sur des planches inclinées sur les bords des châssis.

Dans cette position très inconfortable, le dos et les bras s'engourdissent. Le travail dure plusieurs jours.

De nos jours, les serres ont remplacé les châssis.

